- 23. En ce qui regarde la situation en Amérique centrale, le Président de la Madrid et le Premier ministre Trudeau ont fait remarquer que leurs politiques respectives sont fondées sur la conviction que les conflits et les troubles trouvent leur origine dans les conditions économiques et sociales qui ont façonné l'histoire des pays concernés. Par conséquent, ils ont reconnu l'importance de promouvoir le développement social et économique de tous les pays d'Amérique centrale sans discrimination ni préalables politiques. Le Premier ministre Trudeau a applaudi à l'initiative prévoyant la constitution du CADESCA (Comité d'action pour le développement économique et social de l'Amérique centrale) dans le cadre du SELA. Le Comité cherchera à promouvoir la coopération technique et financière internationale en vue d'accélérer le développement économique, social et structurel de l'Amérique centrale.
- Le Président et le Premier ministre ont à nouveau exprimé leur inquiétude devant l'aggravation des tensions, la course aux armements, les pratiques déstabilisatrices et la présence militaire étrangère observées en Amérique centrale. Ces facteurs nuisent aux efforts déployés en vue de trouver une solution politique pacifique aux problèmes de la région. M. Trudeau a réaffirmé la conviction du gouvernement du Canada que le groupe de Contadora demeure l'instrument international le plus apte à résoudre la crise qui sévit en Amérique centrale. Le Président de la Madrid a commenté favorablement l'appui accordé par le Canada au groupe de Contadora, ainsi que la volonte canadienne de consulter le groupe sur les modalités de vérification et d'autres initiatives liées à la recherche de la réconciliation régionale. A ce sujet, le Président a rappelé le voyage d'enquête effectué le mois dernier en Amérique centrale par le vice-premier ministre et secrétaire d'État aux Affaires extérieures du Canada. Le Président et le Premier ministre sont convenus qu'il ne suffisait pas d'accorder un appui moral au groupe de Contadora, et que les pays désireux de voir la paix rétablie dans la région devraient encourager de façon plus active et concrète les pays directement impliqués dans les conflits à chercher la paix et la réconciliation. Enfin, ils ont réaffirmé leur opinion selon laquelle les pays d'Amérique centrale doivent avoir la possibilité d'exercer leur auto-détermination, ainsi que la liberté de résoudre leurs différends sans ingérence politique ni militaire.
- 25. Le Premier ministre a expliqué son initiative de paix au Président. Le soutien déjà obtenu en faveur des principaux objectifs de cette initiative est en soi un résultat positif dans la mesure où il peut aider à atténuer les tensions entre les deux superpuissances. Les décisions prises lors de la réunion de l'OTAN à Bruxelles en décembre dernier ont particulièrement fait avancer la réalisation des objectifs de l'initiative. Le ton a baissé entre l'Est et l'Ouest, qui ont accru leurs contacts politiques. Le Président a exprimé son appui sans réserve à l'initiative de paix du Premier ministre.